
Ata nº 10/2023 

Aos dez dias do mês de abril de dois mil e vinte e três, às dezenove horas, reuniram-

se nesta Casa Legislativa, sob a presidência do vereador Altenir Rodrigues da 

Silva, os vereadores Cleres Maria Cavalheiro Revelante, Gildo de Oliveira 

Brandão, Jane Elizete Ferreira Martins da Silva, José Jair Borges, José Sérgio de 

Carvalho, Orquelita Salgado da Costa, Priscila Tramontini Spacil e Sandro Drum. 

O presidente solicitou à secretária, vereadora Orquelita, que fizesse a leitura de um 

texto bíblico que em pé foi ouvido. A segunda secretária, vereadora Jane, fez a 

leitura da Ata nº 9/2023, que foi posta em discussão, votação e aprovada por 

unanimidade. A secretária fez a leitura do Ofício nº 1466/2023/150727 – 05ª 

Delegacia de Polícia Regional do Interior – 05ª DPRI – Salto do Jacuí; e do Convite 

da Escola Municipal de Ensino Fundamental Padre José de Anchieta. A secretária 

fez a leitura do Projeto de Lei do Executivo nº 2850, de 24 de março de 2023 – 

Autoriza o Poder Executivo Municipal a realizar a abertura de crédito adicional no 

valor de R$ 37.500,00 (trinta e sete mil e quinhentos reais) e dá outras 

providências, que veio com parecer favorável das duas Comissões, foi posto em 

discussão, votação e aprovado por unanimidade. A secretária fez a leitura do 

Projeto de Lei do Executivo nº 2851, de 24 de março de 2023 – Autoriza o Poder 

Executivo Municipal a realizar a abertura de crédito adicional no valor de R$ 

200.000,00 (duzentos mil reais) e dá outras providências, que veio com parecer 

favorável das duas Comissões, foi posto em discussão, votação e aprovado por 

unanimidade. A secretária fez a leitura do Pedido de Providência nº 9/2023 – 

Vereador Gildo de Oliveira Brandão – MDB - Pede que Poder Executivo 

Municipal providencie, junto à Secretaria competente, a instalação de um aparelho 

de ar condicionado no posto de saúde da Tabajara. A secretária fez a leitura do 

Pedido de Providência nº 10/2023 – Vereadora Cleres Maria Cavalheiro Revelante 

– PT - Pede que Poder Executivo Municipal providencie, junto à Secretaria da 



Saúde, a capacitação para trabalhadores da saúde sobre pronto-atendimento aos 

pacientes com doenças neuromusculares. A secretária fez a leitura do Pedido de 

Providência nº 11/2023 – Vereadora Cleres Maria Cavalheiro Revelante – PT - 

Pede que Poder Executivo Municipal providencie, junto à Secretaria da Educação, 

vigilantes e/ou portão eletrônico para todas as escolas municipais, mantendo as 

instituições fechadas com atendimento identificado. Está baixado na Comissão de 

Orçamento, Finanças e Contas Públicas: Parecer do Tribunal de Contas do Estado 

nº 21.600 – Processo de Contas de Governo dos Administradores do Executivo 

Municipal de Salto do Jacuí, referente ao Exercício de 2020. Estão baixados nas 

Comissões: Projeto de Lei do Executivo nº 2846, de 2 de março de 2023 – Torna 

obrigatório a inserção das diretrizes curriculares nacionais para a educação das 

relações étnicos-raciais e para o ensino de história e cultura africana e afro-

brasileira no sistema de ensino no âmbito do Município de Salto do Jacuí, e dá 

outras providências; Projeto de Lei do Executivo nº 2848, de 24 de março de 2023 

– Autoriza o Poder Executivo Municipal a realizar a abertura de crédito adicional 

no valor de R$ 146.203,46 (cento e quarenta e seis mil duzentos e três reais e 

quarenta e seis centavos) e dá outras providências; Projeto de Lei do Executivo nº 

2849, de 24 de março de 2023 – Autoriza o Poder Executivo Municipal a realizar 

a abertura de crédito adicional no valor de R$ 20.832,00 (vinte mil oitocentos e 

trinta e dois reais) e dá outras providências; e Projeto de Decreto do Legislativo nº 

1, de 10 de março de 2023 – Julga as Contas de Governo dos Administradores do 

Executivo Municipal de Salto do Jacuí, referentes ao Exercício de 2019. Em 

Consulta Pública:  Parecer do Tribunal de Contas do Estado nº 21.572 – Processo 

de Contas de Governo dos Administradores do Executivo Municipal de Salto do 

Jacuí, referente ao Exercício de 2019; e Parecer do Tribunal de Contas do Estado 

nº 21.600 – Processo de Contas de Governo dos Administradores do Executivo 

Municipal de Salto do Jacuí, referente ao Exercício de 2020. Na tribuna 



parlamentar, a vereadora Cleres falou sobre os 100 dias de governo do Governo 

Federal, deixando o foco nos programas que estão sendo retomados. Explanou 

sobre o convite que recebeu para visitar a Reserva Indígena Guarani para 

acompanhar e tentar intervir na questão da água potável que é bastante precária, e 

que segundo relatos, está assim há mais de dez anos. Cleres destacou que irá a 

Porto Alegre tomar providências junto a Comissão dos Direitos Humanos na 

Assembleia Legislativa. A vereadora finalizou fazendo um pedido verbal a 

Administração Municipal para que envie a esta Casa um Projeto de Lei que resolva 

a questão de falta de monitoras para as crianças especiais nas escolas municipais. 

O vereador José Jair falou sobre a questão do T.E.A. (Transtorno do Espectro 

Autista), que recebeu um relatório sobre o assunto, da servidora que foi na 

Audiência Pública em Porto Alegre. Abordou também assuntos relacionados a 

saúde pública, questionando se há um local correto para descartes de pneus, móveis 

velhos e animais mortos no Município. José Jair citou o aumento significativo de 

casos de dengue na região, sendo que o descarte ilegal destes objetos pode 

aumentar a proliferação do mosquito. O vereador finalizou dizendo que irá buscar 

informações e uma solução junto à Administração Municipal e Secretaria do Meio 

Ambiente e assim que obtiver uma resposta irá trazer ao plenário. A vereadora 

Orquelita reforçou o convite de aniversário da Escola Municipal de Ensino 

Fundamental Padre José de Anchieta, de Júlio Borges. A vereadora também pediu 

ao colega, vereador José Sérgio, que reforce junto a Administração, seu pedido de 

um quebra-molas na descida para a vila Michel, feito no ano de 2021, pois foi 

procurada novamente pelos moradores. Orquelita disse ter questionado na sua 

última viagem a Porto Alegre sobre o Município ter ficado "de fora" do projeto 

Pavimenta Rio Grande do Sul, e segundo ela, o Presidente da Assembleia 

Legislativa lhe informou que o Projeto do Município não chegou a tempo. 

Finalizou deixando algumas sugestões à Administração para agilizar no processo 



de criação de projetos na Prefeitura. A vereadora Priscila parabenizou e divulgou 

a reabertura do ESF Cruzeiro, disse que fez uma visita ao posto e ficou muito 

contente com o trabalho realizado e com a ampla equipe que trabalha no local. 

Destacou que o posto é uma grande conquista para o Município e para os 

moradores do Bairro Cruzeiro. A vereadora lembrou que o Deputado Covatti 

Filho, no ano passado, enviou emendas para a reforma de postos de saúde no 

Município, e deixou seu agradecimento ao Deputado e ao Prefeito Ronaldo. 

Priscila finalizou comentando que o Projeto de Lei do Executivo nº 2851/2023, 

que foi aprovado e trata da reforma da Escola Resina Bernhard, também teve ajuda 

do Deputado Covatti Filho em acordo com o Prefeito. O vereador José Sérgio 

comentou sobre a improcedência da denúncia contra o Prefeito Ronaldo Moraes, 

relatou que havia mentiras circulando quanto a cassação do atual Prefeito. Disse 

ainda que seu partido jamais fez ou fará este tipo de denúncia. Segundo o vereador, 

o Prefeito está trabalhando com dignidade e reafirmou que o voto dos cidadãos 

deve ser respeitado porque democracia é isso. Nada mais havendo a se tratar, às 

vinte horas e quatorze minutos, o presidente encerrou os trabalhos e vai a presente 

Ata lavrada e assinada por quem de direito: 


